

Política

Comentario de Vacaciones

Cerrado el Parlamento, sin la diaria preocupación de los debates, es posible ahora hacer un balance de su actuación en el período pasado. Intentemos en pocas líneas un resumen y un comentario. Tres asuntos principalmente, a parte los de pura tramitación, han sido tratados en las Cortes: el problema de Marruecos, el problema de la Ordenación bancaria y el de relaciones económicas con Francia.

Recordemos el nacimiento del actual Gobierno: el desastre de Annual, la necesidad de garantizar a la opinión un sentido fuerte de Gobierno; después de años de desgobierno, de soluciones siempre débiles, interinas, el golpe de Marruecos hizo precisa una fórmula que antes no existía. Una conjunción de partes, una selección de hombres es el actual Gabinete; sufriría con ella la organización de los grandes partidos, pero ganaba el interés del país.

Españaban los viejos amigos de la teatralidad parlamentaria, un debate brillante, magnífico, sobre Marruecos. Aprendamos una lección; no han habido discursos apocalípticos, ni truenos parlamentarios; en las primeras sesiones quedó dicho todo y por diputados modestos y conocedores del problema. Se señalaron causas diversas del desastre, errores técnicos y políticos, incompleción de la misión de España en Marruecos. Para nosotros la más fuerte era de origen ético; una colonización o un protectorado, lo mismo dá, supone una superioridad moral del colonizador, del protector; esa es su mejor fuerza. Desgraciadamente Melilla no era una escuela de integridad, ni de fortaleza.

Los enemigos de la intervención española en Marruecos han combinado sus ataques contra la intervención y contra la pasada forma militar de conquista; el plan futuro, la fórmula científica, la dió el ministro de Estado, señor González Montoro. En general la actuación del Gobierno ha sido más tranquila y sensata que en otros momentos también trágicos de España. Maurá y Cambó han contribuido serenamente a evitar los hiperatismos de otros tiempos. Notas interesantes han sido: el intervencionismo de Lerroux y el discurso del general Primo de Rivera. Le ha faltado al antiguo candidato revolucionario la medida justa de su actuación; aceptando como sincera su actitud, le ha faltado comedimiento en la forma; en nuestro concepto, más ha perjudicado que favorecido sus propósitos.

En el Gobierno civil

El Gobernador ha decretado la libertad de los presos gubernativos Tomás Manrique, Francisco Tena, Rafael Falcó, Manuel Bermejo, Ángel García Ruiz, Domingo Talón, Eduard de Ibañez, José Rodrigo Muedra, Amador Martínez Ramos y Vicente Badal; algunos de estos individuos, a petición propia, marcharon fuera de esta capital.

El presidente accidental de la Diputación, don Alejandro Bataller, ha expedido hoy el siguiente telegrama al ministro de Gracia y Justicia: "En nombre Diputación provincial, ruego V. E. sea derogada real orden de 13 corrientes, que dispone se trasladara a esta prisión celular condenados por delitos militares. Con ello se ha desvirtuado real orden de 4 mayo último, que fue muy bien recibida por la opinión valenciana, pues evitaba se convirtiera en prisión central lo que sólo debe ser cárcel de partido y provincial."

Noticias e impresiones

España en Marruecos

El parte oficial facilitado anoche a los periodistas en el ministerio de la Guerra comunica interesantes detalles de las operaciones de avance realizadas ayer.

Dice así el mencionado parte: "El alto comisario comunica que en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache no ha ocurrido novedad en el día de hoy."

Además, da las noticias siguientes: "Las fuerzas de Ceuta, Tetuán y Larache, divididas en varias columnas, han operado a las órdenes de sus respectivos comandantes generales, ocupando posiciones que cubren la comunicación con el collado Azamun, con ligera resistencia y sin bajas, presentándose en cambio en actitud de sumisión incondicional los pobladores de Homadís, Adra, Tefeta-Agadiu, Hahuasa, Tazra y Tait."

Las tropas han operado en quebradillosos terrenos cubiertos de espesos y elevados bosques. Por ello, y por ser esta zona el principal foco de rebeldes, tal actitud revela aún duro fué el castigo impuesto el día 19 a los que trataban de oponerse a nuestro avance. Una vez ocupadas por el general Marzo las alturas de Adra, me he trasladado con la escolta de caballería de Regulares al collado de Takernin, entrevistándose con el comandante general de Larache, visitando las posiciones ocupadas por aquellas columnas.

Estoy muy satisfecho del resultado de esta primera etapa, que no ha podido ser más eficaz. El comportamiento de las tropas es digno del mayor encomio, así como su admirable fe, espíritu.

El comandante general de Melilla me dice: "Acabo de regresar en este momento, después de presenciar el repliegue de las columnas, que se ha efectuado sin novedad, con ligero tiroteado. Han sido ocupadas y guardadas las posiciones de Has, Tikermin, Kalkal y Demsalém."

El enemigo, numerosísimo, se aproximó repetidas veces en grandes núcleos sobre Tait por el Norte y por el Oeste llegaron a combatir cuerpo a cuerpo con fuerzas del Tercio, que los rechazaron y persiguieron con extraordinario empuje.

La aviación ha prestado excelente ayuda, batiendo con eficacia con sus cañones, señalando su situación a nuestra artillería, dispersando a las tropas y causando numerosas bajas al enemigo.

Creados contingentes del Rif llegados estos últimos días, sumados a los que quedaban, formaban núcleos muy grandes, que he visto.

Todas las tropas lucharon bravamente, especialmente las del Tercio y batallón de Segovia, que han rivalizado, rechazando y persiguiendo al enemigo a la bayoneta.

La artillería concentró rápidamente sus fuegos en los sectores más amenazados.

Los autos blindados llegaron hasta las proximidades de un caserío, ombligo por el enemigo.

Durante la operación aterrizaron tres aviones en nuestras líneas, el primero y tercero con los depósitos de gasolina perforados. Uno de ellos fue desmontado y conducido en un autocamión para ser reparado.

El aviator del segundo aparato, fué herido, y el observador, con gran serenidad y casi sin conocer el aparato, pudo hacerlo aterrizar al darse cuenta de la herida de su compañero. Resultó ileso.

El enemigo a hecho fuego con una o dos piezas, situadas en las inmediaciones de Bu Hermann.

La Exposición-subasta organizada por el Círculo de Bellas Artes en beneficio de los soldados enfermos, heridos procedentes de África, que se encuentran hospitalizados en nuestra ciudad, ha despertado el interés de los amantes de las obras de arte, que además de conseguir la adquisición de alguno de los trabajos expuestos, ejercen una obra de caridad digna del mayor encomio, y así ocurre que a todas horas se ve lleno de visitantes el salón del Círculo, y las pujas aumentan incesantemente. Hagámosle esperar un buen aguinaldo a nuestros pobres huéspedes, víctimas de la guerra.

Las obras expuestas han aumentado en número, pues a las que publicamos, hay que añadir una hermosa plancha de bronce, en la que se reproduce el busto de Goya, obra del gran Mariano Benlliure, que está ha regalado, y que alcanzará gran precio y será invaluable, y otros cuadros y objetos de los señores T. Andrés, Iborra, Gil, Dubón, Barrachina, J. Verma, J. Manáut Viglietti.

En memoria de Francisco Cuesta

Pedro Gómez Martí, el exquisito y excepcional superior, dijo al evocar al maestro Cuesta, que el acto de homenaje tenía un matiz de culto, y, realmente, esta era la sugerencia de aquel ambiente de recogida, de íntima, de glisimia cordialidad.

Se reunían en el Conservatorio, no un auditorio preocupado por un sobismo, sino unos amigos, artistas y espíritus de excepción, que tenían ansia de revivir intensamente a la espiritualidad del maestro Cuesta, en sus obras.

Había, y hay, para que se repita, una razón para el acto. El acto de ayer tenía además la intención de reunir los fondos necesarios para que podamos tener de Cuesta, en un rincón de nuestros jardines, un busto que perpetúe la emoción y la gloria de su nombre.

Lo más fuerte de nuestros artistas, los elegidos, interpretaron las obras del maestro Francisco Cuesta.

Pedro Gómez Martí hizo el ofrecimiento de unas generosas palabras, alusivas.

Dos pianistas enormes, Amparo Irujo y Leopoldo Querol, dieron emociones justas, sinceras, carifiosas, de obras diversas de las legadas por Cuesta.

Una orquesta, dirigida por el maestro Chavarri — el multifónico, ese gran temperamento—adentró al auditorio en el ambiente emocional del arte de Francisco Cuesta: dirigió que creó el nido en el que habian de situarse las diversas obras del programa.

Amparito Peris, la encantadora violista, culminó en la interpretación de una "CanCIÓN", versión vibrante de cordialidad, exquisita de calidad de sonido. Pepe Alonso completó con su colaboración justísima el éxito de Amparito Peris.

El "Nocturno", para violonchelo, lo elevó como una plegaria de maravillosos fervores Fernando Molina.

Filomena, Teresa y Eufemia García, un frío de excepcionales artistas, exquisitas y de depurada sensibilidad, dieron a conocer una "CanCIÓN", escrita por Cuesta para ellas.

Obra que el autor sintió en sus últimos días, y que hicieron revivir con intensidad las señoras García Orlis, con gracia y sentimiento inefables; de aquí la emoción del auditorio.

Todos fueron ovacionados fervorosamente. Pero tenían, sonaban los aplausos con una empuje cálido y contenido, diríase que al aplaudir, escuchaban gravemente. Todos tenían el sentimiento de poder hacer llegar los aplausos al autor, tan bien amado de todos.

Todos dijeron las obras que los correspondían con una sugestiva comprensión; comprendían, porque amaban fervorosamente el alma viva en sus obras de Pasito Cuesta.

Intereses Naranjeros

La Federación Naranjera ha recibido del excelentísimo señor ministro de Estado el siguiente telegrama: "Según consúl de San Francisco, cosecha aquella 23.078 vagones, que contienen cada uno 400 cajas de 64 libras, o sea 38.868 libras. Además, 596 vagones de Grape Fruits. Embargados se hacen por Orange Crosses Exchange, a Oriente, Filipinas, Costa Atlántica, puertos europeos, según demanda. Asociación tiene su propia línea de vapores. Año pasado se embarcaron 60.147, que se estiman 32 y medio por ciento de cosecha total. Toda naranja es cuidadosamente examinada antes de ser exportada.—Honorable."

LA CALETA

Pescadería San Vicente, junto a Olympia. Remesas diarias de PISCADOS Y MARISCOS.

Ostras verdes y blancas

de todos tamaños.

E. Gómez, C. Vicent, Barreira, Tuset, P. Guillén, Prior Sanchis, Muñoz, V. Tomás, Cabrelles Bartual, Barber y Lora, Tarín y S. Gilabert.

La Exposición, como ya dijimos, se clausurará el 27 del corriente, a las siete de la tarde, y seguidamente se harán los preparativos para llevar el aguinaldo a los soldados heridos y enfermos el día de año nuevo.

Las señoras y señoritas que forman la junta directiva del Ropero del Soldado enfermo se reunieron ayer tarde, haciendo cargo de las prendas confeccionadas que se han entregado, y de otros donativos, entre los que figuran 100 pesetas de doña Encarnación Grendona de Calvo Sotelo, presidenta de honor; 25 pesetas de la testamentaria de doña Teresa Alfrñana, y 200 pesetas de otros donantes que ocultan sus nombres.

Se nombraron para formar parte de la presidencia de honor, a doña Carmen Pérez Valdivieso de Gil Dolz, y a la marquesa de Cáceres.

Acordóse formar seis grupos de señoras y señoritas, que visiten los hospitales y asilos en que curan los soldados enfermos y heridos, y una vez conocidas las necesidades más urgentes de cada uno, se harán los repartos de prendas por las señoras y señoritas del Ropero.

Después del sorteo Los afortunados son...

De Barcelona continúan los siguientes interesantes detalles relacionados con los poseedores de los primeros premios:

La carta en que don Olegario Riera y Fuentes pedía a la Dirección del Banco Hispano Americano la adquisición de un número entero de la Lotería de Navidad, estaba fechada en Santo Domingo, el 26 de septiembre.

El excoheque y procurador de los Tribunales don Salvador Laich, afortunado lotero de la Ramba del Centro, ha vendido, además del gordo, 17 billetes de la centena.

El administrador de la Lotería de la Ramba de las Flores, señor Valde, vendedor del número 39.756, premiado con diez millones, sólo ha podido decirnos que con 28 más de la centena lo recibió el día 28 de septiembre.

A las doce y media se presentó en la Administración del señor Valde un joven que con gran agitación preguntaba cuánto le correspondía a una participación que llevaba en el número anterior al premiado con el segundo.

Dijo que lo había adquirido en el café Montecarlo.

De los tres vigésimos de que es depositario el factor cajero de la sección delegada de gran velocidad de la estación del Norte, don Rodrigo Soler, se sabe que los adquirió en los primeros días de noviembre, convaleciente de una enfermedad.

Sesenta empleados llevan participaciones, correspondiéndoles a casi todos 25.000 pesetas.

Cincuenta mozos llevan también participaciones de cinco pesetas a 250 pesetas.

El señor Soler juega 85 pesetas. El jefe de la sección, don Julián Gayena, no jugaba ni un céntimo.

Pelipe Alonso, vendedor de verduras de la calle de Anxias March, se hallaba trémulo de alegría, diciendo a los periodistas: "Miren ustedes, yo creo en las coronadas y en los sueños. Hace dos días soñé que me había tocado el segundo premio y hacia un viaje a mi pueblo, en calidad de hombre adinerado."

Otro día soñé que estaba junto al Duero y las espumas del río bañaban mis pies, envueltos en billetes de 100 pesetas.

"¿Y qué va usted a hacer?"—le preguntamos.

"Tomaré un coche, y con el secretario del gobierno iré a depositar el dinero en el Banco, para discurrirlo con mi esposa; pero sin dejar de trabajar, como de costumbre."

Del tercer premio, vendido en la Administración principal de la plaza de Cataluña, que regenta el señor Vives, sólo sabemos que lo recibió el primero de noviembre y lo vendió a los pocos días.

Un décimo lo compró un recadero de Gerona, que lo distribuyó en participaciones en aquella ciudad.

Un vigésimo lo lleva un estancero de la plaza de Rovira, de Gracia.

El secretario del Fomento Industrial, don Marcelino Graell, lleva cinco duros de parte.

Anoche circuló el rumor de que el Banco Hispano Americano adquirió simultáneamente dos billetes, uno para el cliente que lo había encargado de Santo Domingo y otro para distribuirlo entre los empleados.

El billete no premiado con el gordo era el destinado para el señor Riera, de Gijón.

Pero parece que a un alto empleado no le chocó el que el número destinado a los empleados tuviera dos ochos seguidos, y se recogieron las participaciones hechas, destinándose para la dependencia del Banco el reservado para el señor Riera y comunicándole a éste la adquisición del número que ha sido premiado.

Intil decir la contrariedad de todo el personal del Banco, que se muestra indignado contra el compañero que motivó el cambio de número.

De Valladolid comunican que se ha en aquella capital el poseedor del premio gordo, don Olegario Riera, que regresó recientemente de la República de Santo Domingo, instalándose en Gijón. Se halla pasando una temporada en casa de unos amigos. Jugaba el solo el billete entero.

Es soltero y vive con su madre y una hermana también soltera.

Tiene por restos de familia, otra hermana casada.

La noticia de hallarse aquí el afortunado poseedor del gordo, no era conocida.

Tampoco el interesado sabía que había sido favorecido con el premio mayor, pues salió de su casa después de comer, hacia las afueras, invitado por unos amigos.

Su madre le ha telegrafiado anunciándole el acontecimiento.

Olegario Riera estaba comiendo cuando supo que había caído el premio gordo en Barcelona, y dijo: "Me alegro, porque allí juego yo."

Al saber el número, para cerciorarse si era el suyo, marchó a Telefonos y pidió una conferencia, que se le negó.

Economía valenciana El transporte de la naranja

La circunstancia de pertenecer a una entidad que disfrute de porcentaje de vagones para la naranja en valdrán para hacer peticiones individuales en el libro registro de pedidos.

6. Las asociaciones que disfruten de porcentaje de vagones deberán vigilar con gran cuidado las facturaciones que correspondan a sus asociados, para que ninguno haga uso indebido de los vagones que le hayan correspondido, no permitiendo compras ni ventas de turnos, exceptuando de la sociedad a los contraventores, y dando cuenta de todas las resoluciones adoptadas a la delegación regia de Transportes.

En el caso de probar que algún individuo perteneciente a una de las referidas asociaciones hubiese cometido alguna de las infracciones señaladas en el párrafo anterior y que la asociación pudiese conocer el abuso y no lo evitó ni castigó, se retirará la concesión del porcentaje, sin perjuicio de las demás responsabilidades que pudiesen resultar.

7. Quedarán sin efecto alguno las peticiones de vagones con pérdida del depósito de veinte pesetas de todo comerciante, propietario o arrendatario a quien se le pruebe, previa formación del expediente, que ha presentado declaración falsa de la cantidad de naranja que cosecha, se le atribuido la condición de remistente para efectuar facturaciones en interés ajeno, comprado o vendido vagones o intervenido en alguna de las operaciones, con perjuicio de tercero.

A los remitentes que se encuentren en este caso, mientras recaiga resolución de la superioridad, se les suspenderá toda entrega de vagones.

Las asociaciones que tengan asignado porcentaje, sustituirán el depósito de veinte pesetas por vagón de sus asociados por una fianza o depósito único de mil pesetas, afectada a la responsabilidad de todos sus asociados, de cuya fianza se descortará y perderá la asociación veinte pesetas por cada vagón que, por cualquier causa, incurriera en penalidad.

8. Los cambios de destino de los vagones para naranja solamente podrán ser autorizados por el ingeniero delegado especial de Transportes en Valencia, por una sola vez, siempre después de haber transcurrido veinte días desde que se hizo el depósito, y previa justificación de su necesidad.

9. Todo remistente que no cargue el vagón en el día en que se ponga a su disposición el material, pierde el derecho a facturación y el depósito de veinte pesetas.

Para evitar confusiones, los jefes de estación expondrán al público en las factorías una lista en que figuren con dos fechas de anticipación los remitentes que estén en turno para obtener vagón, salvo existencia de material.

Los jefes de estación facilitarán al remistente que lo solicite una nota firmada y sellada, expresando la causa de no haber cargado el día en que le tocó el turno.

10. Queda prohibida la facturación de naranja en la estación del Grao de Valencia y en todas aquellas que sirvan una zona en que no se coseche la mencionada fruta.

11. En cada estación se establecerán tres turnos separados de peticiones de vagones para naranja: uno para los destinados a Francia, otro para los destinados al interior de España, y el tercero, para los destinados al Grao para embarque por mar.

12. Dentro de cada turno se servirán los vagones por orden riguroso de antigüedad.

13. La distribución entre las diferentes estaciones de los vagones para el cargo de naranja, se hará teniendo en cuenta el material disponible y las necesidades de cada estación, a cuyo efecto las compañías de ferrocarriles se pondrán de acuerdo con el ingeniero delegado encargado en Valencia de dichos transportes.

14. En todo lo que sean compatibles con la presente disposición, se aplicarán al tráfico de naranjas todas las disposiciones dictadas o que se dicten en lo sucesivo, con carácter general para el tráfico por ferrocarril.

Disposición transitoria

Los pedidos de vagones para naranjas anteriores a la vigencia de la presente disposición, no podrán ser virse si no satisfacen los requisitos que en ella se previenen; y se anularán, además, todas las peticiones que excedan de un vagón diario a nombre del mismo remistente.

Se propone pasar las fiestas de Navidad en Madrid, juntamente con su familia.

Se sabe que el billete núm. 43.253, fue vendido por la administración de Loterías de la calle de Carretas, número 19; fue adquirido el día 23 de julio último por don Francisco Fernández para la razón social Fernán-

EL MEJOR CALZADO

Lauria, 3

GRAN FABRICA DE CALZADO
DE TODAS CLASES
VENTA AL POR MENOR
CHAFAN LAURIA Y PEREZ PUJOL
PRECIOS DE FABRICA
VALENCIA

Visite los escaparates de esta casa

Cooperativa Valenciana de Electricidad

Se admiten adhesiones en las oficinas

Calle del Mar, 53

TELEGRAFO Y TELEFONO

NOTICIAS

El mayor surtido en aparatos fotograficos lo hallará usted en la casa MANERO, Porchets, 14.

Tocinería y carnicería de Alfredo Llago. Fiambres y embudidos finos de hígado de lomo, jamón en dulce, cabeza de jabalí, etc., etc. Kilo variado, 10 pesetas. Esmerada elaboración en todas las clases. Gracia, 7.

Las mejores tintas para escribir, copiar y dibujar, llevan la marca

WIGTY

se venden en las más importantes librerías y papelerías.

Casa Alfaro

El Consejo de ministros

Madrid 23, 5:50.

Comenzó ayer tarde en la presidencia, momentos antes de entrar en máquina nuestro periódico. A la entrada los consejeros fueron parcos en referencias. El señor La Cierva folió las noticias acerca del avance de ayer, que fueron facilitadas por la mañana en el ministerio, afirmando que el combate había sido duro por la resistencia que ofrecieron los kabineros a que rebasáramos la línea del Kert. Añadió que en la zona occidental los objetivos fueron conseguidos con la ciudad, sometiéndose las kabinas en condiciones.

La "Gaceta"

Madrid 23, 14:5

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

Autorizando al ministro de Estado para presentar a las Cortes un proyecto de ratificación del Convenio de la Confederación General del Trabajo celebrada en Génova.

Nombrando segundo jefe de la Aduana de Cádiz, a don Francisco Martínez.

Autorizando el ingreso en el cuerpo de Inválidos del soldado Andrés López Vázquez.

Autorizando al interventor general del ministerio de Hacienda para sustituir al subsecretario durante la ausencia de éste.

Encargando a los inspectores de Primera enseñanza la misión de procurar que las Asociaciones de Maestros que no lo están, se coloquen dentro de las condiciones legales.

Anunciando oposiciones para proveer plazas de auxiliares en las Escuelas de Artes y Oficios de Almería y Barcelona y una de profesor en la Escuela de Comercio de Gijón.

Idem de médico bacteriólogo en la Estación Sanitaria de Mahón.

CONSEJO DE MINISTROS

Mirando al porvenir

Un periodista ha sostenido un breve diálogo con un ministro.

—¿Una cosa sabida—decía—que no ocurriría nada absolutamente en el Consejo de anoche. No podía pasar y no pasó, porque como tantas veces le he dicho a usted, este Gobierno no juzgará terminada su misión sin dejar normalizada la situación económica, aprobando un presupuesto, y completamente despejado el problema marroquí.

—Pero ¿conseguirá hacer el presupuesto Cambó?

—No le quepa usted duda. Cambó es hombre de una voluntad indomable, y el secundario más fiel de los propósitos de Maura, a quien admira. El día 15 de marzo estará aprobado un presupuesto para 1922, con o sin guillotina, y nuestras tropas habrán reconquistado las posiciones perdidas y muchas más, consiguiendo por ese medio la pacificación de la zona de nuestro protectorado.

—¿Y el proyecto de Transportes?

—Preguntamos.

—Este proyecto se aprobará antes que el presupuesto. Y allá para los últimos días de la decena de marzo, una buena tarde, cuando menos se espere, se levantará el señor Maura en el Congreso y declarará solemnemente que, habiendo cumplido el Gobierno que preside, en todas sus partes, el programa que ofreció al constituirse, al dejar normalizada la situación de España, se juzgaba en el caso de presentar la dimisión a su majestad para que la regia prerrogativa, libre de todo obstáculo, determinase en su sabiduría la política a seguir.

Y algo más es posible que añada el señor Maura.

Dijó que, no obstante haber censurado tanto a los Gobiernos heterogéneos, a su Gobierno, que lo es, ha prestado servicios.

—Y ya que le usted en el porvenir con tanta claridad, ¿quién supone usted que heredará a señor Maura?

—Bien claro está—nos contestó el personaje aludido—los liberales. No pueden ser otros. Y más le digo a usted: habrá elecciones en septiembre u octubre.

Ese, al menos, es el programa acordado en principio en determinadas

El general Burguete marcha a Melilla

El general Burguete estuvo esta mañana en Palacio, despidiéndose del Rey.

Esta noche marchará a Melilla para visitar a un hijo suyo oficial que resultó herido en las recientes operaciones.

Las últimas noticias son de que la herida la tiene en un muslo, habiéndole roto un hueso el proyectil.

El santo de la Reina

Con motivo del santo de la Reina doña Victoria, las tropas han vestido de gala y en los centros oficiales ha ondeado el pabellón nacional.

En el salón de Tapices de Palacio se dijo esta mañana una misa que oweron las personas reales, siendo el oficiante el señor Obispo de Sión.

Luego su majestad y el Príncipe Leopoldo pasaron por las calles de Madrid.

Los álbums colocados en la Mayoría, llenáronse de firmas.

Los ministros y autoridades firmaron en la antesala.

Recibieronse numerosos ramos de flores y muchísimos telegramas de dentro y fuera de España, entre ellos del general Berenguer, felicitando a la Soberana en nombre del ejército de Africa.

Los jefes y oficiales del regimiento de Victoria Eugenia, que tenían costumbre de enviar un ramo monumental a la Soberana, han remitido este año el importe del mismo con destino a la suscripción para enfermos y heridos de Africa.

Declaraciones de un ministro

Mirando al porvenir

Un periodista ha sostenido un breve diálogo con un ministro.

—Una cosa sabida—decía—que no ocurriría nada absolutamente en el Consejo de anoche. No podía pasar y no pasó, porque como tantas veces le he dicho a usted, este Gobierno no juzgará terminada su misión sin dejar normalizada la situación económica, aprobando un presupuesto, y completamente despejado el problema marroquí.

—Pero ¿conseguirá hacer el presupuesto Cambó?

—No le quepa usted duda. Cambó es hombre de una voluntad indomable, y el secundario más fiel de los propósitos de Maura, a quien admira. El día 15 de marzo estará aprobado un presupuesto para 1922, con o sin guillotina, y nuestras tropas habrán reconquistado las posiciones perdidas y muchas más, consiguiendo por ese medio la pacificación de la zona de nuestro protectorado.

—¿Y el proyecto de Transportes?

—Preguntamos.

—Este proyecto se aprobará antes que el presupuesto. Y allá para los últimos días de la decena de marzo, una buena tarde, cuando menos se espere, se levantará el señor Maura en el Congreso y declarará solemnemente que, habiendo cumplido el Gobierno que preside, en todas sus partes, el programa que ofreció al constituirse, al dejar normalizada la situación de España, se juzgaba en el caso de presentar la dimisión a su majestad para que la regia prerrogativa, libre de todo obstáculo, determinase en su sabiduría la política a seguir.

Y algo más es posible que añada el señor Maura.

Dijó que, no obstante haber censurado tanto a los Gobiernos heterogéneos, a su Gobierno, que lo es, ha prestado servicios.

—Y ya que le usted en el porvenir con tanta claridad, ¿quién supone usted que heredará a señor Maura?

—Bien claro está—nos contestó el personaje aludido—los liberales. No pueden ser otros. Y más le digo a usted: habrá elecciones en septiembre u octubre.

Ese, al menos, es el programa acordado en principio en determinadas

La elección de alcalde

El alcalde interino nos ha manifestado que se proponía convocar mañana a sesión extraordinaria, pero que no lo efectuará por no haber recibido la comunicación del gobernador civil autorizando la elección de alcalde.

En su defecto, dicha sesión se celebrará el lunes próximo.

Se supone que la decisión obedecerá a dar una tregua para que lleguen a un acuerdo los amigos del marqués de Villabragima y Serrano Jover, que se hallan empatados con 23 votos cada uno.

Notas de Marruecos

Melilla.—Comunican los siguientes detalles acerca de la toma de Pikermin.

Las columnas del general Berenguer, y la antigua del general Sanjurjo, mandada por el coronel Fernández, partieron en Segangan y Yazamen.

Al amanecer salieron, atravesando el Kert sin dificultad alguna.

Al desplegarse las fuerzas del Tercio y de Regulares por la meseta de Pikermin y Rolesas de M. Talza y Benisaid, el enemigo, que estaba atrinchado, las recibió con nutrido fuego.

Las baterías del tercer regimiento montaña contuvieron al enemigo, que en actitud decidida llegó hasta metros de 600 metros de nuestras fuerzas.

Nuestras fuerzas repelieron bravamente el ataque, ocupando la posición de Pikermin.

Se establecieron dos fortines, uno en Pikermin y otro en Ras-Pikermin, que quedaron guarnecidos con fuerzas de los regimientos de Ceriñola y Gerona.

Desde las nueve y media de la mañana a las doce de la tarde, la lucha fué encoradísima.

A mediodía Pikermin obraba en nuestro poder, así como las posiciones de Calcut y Bertuel.

El enemigo, quebrantadísimo, huyó a la desbandada, buscando refugio en Monte Mauro.

La escuadrilla de aviación prestó un brillante concurso.

El aparato del capitán Ureta, que llevaba como piloto al teniente Arizco, fué acerbillo a balazos.

Los aviadores dieron muestras de gran serenidad, logrando aterrizar en nuestro campo, sin novedad.

El resultado en el aparato que tripulaban los señores Hidalgo y Bellot, capitán y teniente, respectivamente.

Se elogió la pericia y serenidad de estos aviadores.

La operación la dirigió personalmente el general Sanjurjo, primero desde Tafarut y luego desde Tistutin.

También es muy elogiada la conducta del capitán del Tercio, jesuita padre Puig.

Nuestras bajas ascendieron a un centenar, en su mayoría pertenecientes al Tercio Extranjero.

Los heridos fueron trasportados al hospital de sangre instalado en Tistutin.

En la toma de Pikermin tuvimos siete muertos.

Fué dirigida la operación por el general Sanjurjo, y el combate resultó sangriento.

Los españoles fueron hostilizados por fuego de artillería mora, instalada en el Monte Mauro, territorio del rebelde Kadur.

Entre los muertos figuran los tenientes Marquilla e Hidalgo, del Tercio Extranjero, un herido gravemente un oficial perteneciente al mismo cuerpo en que sirve el Infante don Alfonso.

Una comisión designada para gestionar el rescate de los obreros de las minas tiene muy adelantadas las gestiones.

Los moros exigen 23.000 duros por el rescate.

Tetán.—Conócense detalles de la toma de la posición denominada "Casa Harenida".

Durante la noche anterior llegaron a presencia del general Berenguer varios emisarios del moro Harenida, rogándole una tregua para pactar las condiciones de la rendición.

El general Berenguer no les hizo caso, teniendo fundadamente que fiara con pretexto para ganar tiempo y esperar a que le llegasen refuerzos.

Los moros, acosados por las columnas que salieron de Tetán, Laraine y Xamen se retiraron después de oponer una tenacísima resistencia.

Después de realizar un gran esfuerzo, nuestras tropas llegaron a Noira.

La Policía indígena realizó un empuje soberano, y el enemigo huyó, siendo perseguido por la caballería de Regulares.

Se prosiguió inmediatamente el avance, llegando hasta Apalla, mientras las columnas de los coroneles Marto y Sota se apoderaban de Tlati

COMERCIALES

Telegramas recibidos por E. Jimeno Cervera.

COPENHAGUE 21.

A la venta vapor "Alexandra" y "Elsie Marie".

Vapor "Alexandra": Condición muy defectuosa.

Las 300 de 6 coronas a 11'50; 360 de 4 coronas a 9' 504 de 7 a 8.

Vapor "Elsie Marie": Las 240 de 18 a 19 coronas; 300 de 13 a 16; 360 de 10 a 12; 504 de 12 a 13'50.

Mercado encimado, debido a excesivos embarques; mala condición del "Alexandra" y venta demasiado próxima a fiestas.

CARDIFF 20.

A la venta 4.000 medias de Valencia del vapor "Turri Ederra".

Las 300 de 12/6 a 18; mayoría de 13 a 14; 360 de 10/6 a 15, mayoría de 10 a 11; 504 de 13 a 16/6; mayoría de 14 a 14/5.

Segunda condición, 1/6 menos.

Mandarinas de Valencia: De 1/7 a 2/4.

Naranja de Murcia: Las 300 a 14/6, 360 a 12; 504 a 14/6.

Mandarinas de Murcia: De 1/10 a 2/4.

Telegrama recibido por Vicente Segarra.

LONDRES 20.

Naranjas: Las 240 de 24 a 30; 300 de 18 a 21; 504 de 15 a 17.

Cebollas: Cuatro a 25; cinco a 30.

Telegramas recibidos por Alexander D. Hamilton.

SOUTHAMPTON 21.

Vapor "Castel" llegado el día 21 a mediodía. Venderá su cargamento hoy día 22.

GLASGOW 20.

El vapor "Haworth" venderá el viernes.

Telegrama recibido por Henri L. Sacki.

HAMBURGO 22.

Después primero de enero solo se podrá contar con licencias importación naranja Alemana, si España reanuncia aumento derechos productos alemanes.

SUCESOS

Carteras que desaparecen

Un caballero llamado don J. S. G. que se hallaba mirando los números que salían preñados en la pizarra de "Las Provincias", le quitaron la cartera con 1.000 pesetas y varios documentos de interés.

Un huésped que tenía, y que por cierto no conocía ni de nombre, don Celestino Díaz Sánchez, domiciliado en la calle de Játiva, 22 y 24, le sustrajo de un bolsillo de la chaqueta la cartera, contentando 700 pesetas y algunos documentos.

El desaparecido "huésped", hasta las horas presentes no ha sido visto por parte alguna.

Mono furioso

Entre los números que hay en el Circo Regües, existe uno de una domadora llamada Gertrudis Brunner, de 32 años, súbdita alemana, que exhibe varios animales. Anoche, un mono se abalanzó sobre la artista, ocasionándole varias heridas contusas, que interesaban piel y tejido celular, en la cara anterior del tercio inferior del brazo derecho.

Del hecho se dio cuenta al juzgado.

Un ahogado

En una azequia del término de Campanar ha aparecido flotando en el agua el cadáver de un hombre. Como en ningún centro oficial, y menos en el juzgado de guardia, tenían noticias del hecho, no hemos podido inquirir más detalles de si se trata de una desgracia o suicidio.

Sobre el incendio del "Indus"

Durante todo el día de hoy ha continuado el fuego a bordo del vapor "Indus", propagándose el incremento a los tanques donde se halla el petróleo, hallándose en su apogeo el fuego al cerrar nuestra edición. Sobre este hecho instruye diligencias el capitán de corbeta don Luis Azcarate.

Automóvil particular

Se vende en perfecto estado y a toda prueba, marca europea, carrocería lancha, a todo lujo, 14 H. P., dirigirse a I. de Bertodano, Sorní, 17, segundo, derecha.

Cómicos y danzantes

(Información retirada de nuestro número de anoche.)

PRINCIPAL

Si la compañía del teatro Principal hubiera debutado poniendo en escena "Pedro Fierro", seguramente otro habría sido el resultado de la temporada. ¿Por qué? Pues muy sencillo. "Pedro Fierro" es un drama que reúne todas las condiciones necesarias para gustar al público, y la interpretación fue un conjunto admirable.

López Merino, novel autor que viene pegando, nos demuestra en "Pedro Fierro" que conoce y domina todos los resortes. Solo encontramos en su producción un exceso de pulir excesivamente las palabras, que luego no resalta lo bellas que desearíamos al compenetrarnos de la honrada literatura del autor, ya que buscó ambiente popular. Pero la obra en Valencia obtuvo un éxito grande y merecido. Gustaron los tres actos; gustarían más en sucesivas noches.

Un acierto la labor de la señora Pábraga; un trabajo digno de elogio el del señor Martínez Tovar. Gestos, figura, dicción, una viva acentuación del protagonista.

Los aplausos tributados a ambos y demás artistas de la compañía, fueron merecidos.

El autor puede estar satisfecho de los intérpretes.

RUZAFÁ

A pesar de que el día de hoy es excepcional en el año, porque la publicación de la lista de la lotería hace que se extraigan otras informaciones, no queremos dejar de decir, con alegría, que anoche reapareció en la escena del teatro de Ruzafá, la revista bilingüe de Navarro Gual, titulada "De Valencia al cel" refundada, modernizada, y en fin, "casi hecha de nuevo" por el notable maestro compositor Vicente Peydró.

Cuando algunos creían que el célebre músico había archivado su pluma y su batuta, y que el peso de los años había oscurecido su personalidad artística, anoche se reveló con más bríos que nunca tuvo y como maestro de escritores festivos y de inspirados poetas. Así lo reconoció el público, que llenaba el teatro desde el patio de butacas hasta las galerías altas, llamándole a escena repetidas veces y comandándole a lausas.

La obra es una revista valenciana, en la que se enlazan el pasado, el presente y el porvenir; el espíritu bellísimo, representado por el Cid y el Rey don Jaime, que abandonan sus tumbas y acompañados por el Progreso, dan un paseo por la ciudad del porvenir, admirando la grandiosidad y la belleza de una población modernísima y bien administrada, pero atarvesando para llegar a ella, por un presente real y efectivo donde a cada momento se descubren cosas censurables.

En este presente se tributan grandes elogios a un Gobernador joven pero calvo, que demuestra energía bastante para cortar de raíz vicios inveterados y demuestra gran empeño en encauzar las corrientes de la moral y de la justicia, para que Valencia deje de ser una sucursal del poblado de Frajana.

El público ríe mucho los sanos chistes de la obra, en la que Peydró

demonstró de modo elocuente que para poner de relieve la gracia no se necesita recurrir a palabrería soez ni exhibiciones indecorosas.

Los chistes, la música y la labor de los artistas que interpretaron la obra, cuyos nombres caíamos porque todos ellos rivalizaron en la interpretación por los pintores, que presentaron una calle de la Paz, una plaza de la Reina y una Avenida de la Estación, de sorprendente efecto.

Repetimos, pues, que hubo prodigalidad de aplausos para todos y múltiples llamadas a escena; que el maestro Peydró ha demostrado su gran valía, acrecentada con los años, y que la empresa de Ruzafá ha encontrado la obra de la temporada.

Terminada la función, un grupo numerosísimo de actores y de autores, todos admiradores fervientes del veterano maestro y leales compañeros de glorias y fatigas, acompañaron al maestro Peydró hasta su domicilio, despidiéndole con entusiastas aplausos.

Fue un homenaje serio, improvisado y digno de quien ha sabido captar con su talento y bondad tanta admiración y simpatía.

APÓLO

"El Príncipe Carnaval" ha vuelto entre nosotros.

Trae el Príncipe su lujoso séquito, con su corte de mujeres guapas, de artistas valiosos y de luz y música.

El jefe de la casa real de este Príncipe de ilustre prosapia, el buen amigo don Manuel Salvador, le preparó regio alojamiento en Apolo y el público, el buen público, rindiendo plei-

festia, acudió con su homenaje de afecto y con su aplauso al teatro.

Y el leño fue formidable y los artistas todos realizaron una labor digna del más caluroso encomio.

El número del "Opio" tuvo clamoroso éxito, motivado por la señorita Otta y Mercedes Serra, que bailaron de modo inimitable y escucharon una ovación merecidísima.

Se repitieron casi todos los números de música y triunfaron de modo absoluto y ruidoso, Eva López, Anita Sellés y Luisa Samper.

Y ya tiene el público punto de grata reunión, y puede con "El Príncipe Carnaval" pasar rato agradable, ya que disfrutará de espléndidas decoraciones, excelente música y gozará gratamente en los estupendos desfiles de mujeres hermosas.

LIRICO

Después de un año en que no ha pasado compañía alguna por este teatro, anoche debutó la que dirige Leopoldo Gil, después de haber actuado varios días en el coliseo de la calle del Rey Don Jaime.

La concurrencia de espectadores fue muy escasa, lo que se comprende teniendo en cuenta que esta semana es la peor del año para los espectáculos.

En segundo lugar se estrenó una zarzuela en un acto y tres cuadros, original del conocido autor señor Peris Celda y del inspirado maestro señor Balaguer, que lleva por título "Flor silvestre".

El primer cuadro resulta pesadísimo, dando proporciones a la obra tan extraordinarias, que habiendo empezado cerca de las once de la noche, terminó a la una de la madrugada.

Esto no obstante, tiene algunas es-

casas graciosas que regocijaron al público.

La música del maestro Balaguer muy inspirada, especialmente un dúo de tipos del primer cuadro y un intermedio entre el segundo y tercero, que invidiablemente es el mejor de "Flor silvestre" y que el público hizo repetir después de oracionar largo rato al autor.

La interpretación no dejó nada que desear, siendo llamados a escena, con los autores, todos los artistas que en la representación tomaron parte, especialmente la señora Melo y el señor Alba.

sa del Nacimiento del Hijo de Dios, con música. En todas las iglesias, conventuales y capillas, tendrá lugar a las doce la misa solemne en conmemoración del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, con gran solemnidad.

—Todos los fieles que con las disposiciones debidas visiten la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados y la capilla de Nuestra Señora de los Buenos Libros, en el Salvador, pueden ganar la indulgencia de las estaciones de Roma. Las que posean la Buía de la Santa Cruzada pueden lucrarse, además indulgencia plenaria.

—En la Casa Natalicia, a las doce misa y Comunión y adoración del Niño Jesús. Después seguirán estas dos misas rezadas.

—En el Salvador y Santa Mónica, a las ocho misa cantada por la Orden Tercera de la Merced, y por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición del Señor.

número 1; y ascender en la plaza de la Constitución.

MUSEO DE HISTORIA NATURAL DE LA UNIVERSIDAD de Madrid. (Tranvía más próximo para visitar este Museo, los números 1 y 2.)


MUSEO DE BELLAS ARTES: Situado en la calle del Museo, junto a la Iglesia del Carmen. Es, después del de Madrid, el más importante de España. Horas de visita: Los domingos y jueves no festivos, de 10 a 1; entrada pública mediante el pago de 50 céntimos, todos los días laborables, a las mismas horas, y de las 3 de la tarde hasta la puesta de sol; tranvía más próximo para visitar el Museo, el número 5.

MUSEO DE ANATOMIA (Facultad de Medicina): Situado en el Museo en la calle de Guillem de Castro, número 30. Entrada, solicitando permiso del señor decano. (Tranvía más próximo para visitar, el número 5.)

PALACIO MUNICIPAL (está situado en la Alameda, frente al puente del Mar): Entrada pública y gratuita todos los días laborables, de 0 a 1, y mediante pase que se da en estas oficinas. (Tranvía más próximo para visitarlo, los números 2, 3 y 4.)

VIVEROS MUNICIPALES (situados en la Alameda, frente al puente del Real): Entrada pública todos los días laborables, de 0 a 1, y de 3 a 5, mediante el pago de 15 céntimos. (Tranvía más próximo para visitarlo, el número 5.)

Todas las Enfermedades de la Piel se curan



Dermatitis herpetiforme Antigua de 5 años

Cualquiera que sea su origen, su naturaleza y su forma, y lo mismo su antigüedad y su gravedad, el cuerpo médico ha obtenido siempre curas maravillosas aconsejando, sin restricción, el tratamiento por el

Depurativo RICHELET

poderoso específico contra todos los vicios de la sangre, enfermedades de la piel y artritis:

Eremas, Herpes, Gargaros, Granos, Soriasis, Rojeces, Fiebras, Dificios, Impétigo, Prurigo, Sirosis, Zona, Humores fríos, Escrófula, Enfermedades de la piel, Ulceras, Ligas, Manifestaciones de la sífilis.

Acada frasco acompaña un folleto ilustrado en español, que contiene interesantes referencias al tratamiento Richelet.

Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

Laboratorio L. Richelet, de Sures, 3, rue de la Fontaine, Cayenne (Francia).

Curada en 25 días



NO SOY ni sombra de lo que fui; la juventud renace en mí. Con PECA CURA lo consigo.

Jabón, 150.—Crema, 250.—Polvos, 250.—Aguacutánea, 550.—Aguacolonía, 350, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco. Lecciones para el pelo, 450, 650 y 20 pesetas, según frasco.

Ultimas creaciones

Productos serie IDEAL.

Acacia, Mimos, Ginestra, Rosa de Jerico, Admiration, Matinal, 4 lipre, Rocio Flor, Rosa, Vértigo, Olivel, Muguet, Violeta, Jazmin, Jabón, 3.—Polvos, 4.—Loción, 150, 650 y 20 pesetas, según frasco. España para el pañuelo, 18 pesetas, franco con estuche.

Cartón Hermanos, Sarriá, (Barcelona).

NO PADEZCAN TOS. TOMEN LAS PASTILLAS del Dr. ANDREU

Sus efectos son tan rápidos y seguros que casi siempre desaparece la tos al concluir la primera caja

ASMA

Los que tengan opresión de pecho o bronquitis seca con la respiración penosa, usen los Cigarrillos Balsámicos y Papeles Azoados del Dr. Andreu, cuyos rápidos y admirables efectos son universalmente acreditados. Pronto se ablanda el pecho y el enfermo respira libremente. De noche se quema un papel dentro la habitación y el enfermo duerme tranquilo.

Fíjase el libro prospecto que se da gratis

VAPORES

LINIA DE VAPORES

Servicio rápido

GABO LA PLATA

saldrá de este puerto el día 26 del actual, para Alicante, Málaga, Barcelona, Sevilla, Vigo, Madrid, Villa Rica, Avilés, Gijón, Coruña, Santander y Bilbao. Admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios en Valencia: **HERNANDEZ Y CAZAS**, (calle de Vado, 1) y **GRUPO, MUSEO PONTIEN** (Calle).

Habitaciones para alquilar

Se facilitan diariamente notas gratuitas a todos los socios de la Liga de Inquilinos.

Representación gratuita también ante los tribunales, por abogados y procuradores de la Sociedad.

Oficinas, Lauria, núm. 12.

REBAJA IMPORTANTE DE LOS NEUMATICOS

DUNLOP

En los tipos LISOS, CANNELET Y NOIR FERRE.

Pidan precios a nuestros stockistas y representantes en todas las provincias.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DUNLOP, S. A.

MADRID Claudio Coello, 106. **BARCELONA** Calle de Buenos Aires, 18

Buena ocasión

Durante el presente mes, grandes rebajas de precios en los géneros siguientes:

Mantas para cama de lana y algodón, Chales, Pelterinas y Tocas de lana, Bulandas de lana y seda.

Mantas de seda, colores y negras, a 250 pesetas.

Calefines de lana, a 0,75 pesetas par.

Servilletas adornadas, a 0,75 pesetas una.

Almohadas confeccionadas, a 1 peseta una.

Sábanas cama canónigo, a 350 pesetas una, y otros varios artículos, en el camino de Barcelona, núm. 7, fábrica de géneros de punto.

Compañía Trasmediterránea



Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España

con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quinocenal), Vico, Villagarcía (quinocenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Músel.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceta y Sevilla

Salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Baleares

Salidas todos los miércoles a las 20 para Ibiza, y los jueves a las 18 para Palma y Mahon. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

con salidas para todos los miércoles y sábados, a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, costa Norte de Africa y Canarias.

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, admitiendo carga y pasaje.

Líneas para Francia, Inglaterra e Italia

Servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia, Grso, muelle de Poniente, A. Teléfono núms. 3.028, 3.253 y 3.068.

ANUARIO DE LA AMÉRICA LATINA

CONTIENE: (COMERCIO) (EXPORTACIONES-IMPORTACIONES) (Consolidación)

Información general (tablas) de los que se dedica al Comercio de Importación y Exportación, Agricultura, Ganadería, Minería y Pesca en Chile, Colombia, Cuba, Chile, República Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Colombia, Cuba, Chile, República Dominicana, El Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela e Islas Filipinas y de Puerto Rico.

El Anuario está en diez tomos de unos 2.700 páginas en Java, costeado más de 2.000.000 de dólares, doce mapas geográficos y de comunicaciones de ciudades y las Anuncios de las Aduanas de los Estados Unidos.

PRECIO DE VENTA EN FORMA ESTÁNDAR 70 PÉSETAS

FRANCO EN PORTES CONTRA ENVÍO EN PORTES

Editor: **AMERICAN BOOK-SELLERS and LIBRARY EXCHANGE, S. A.**

Casa de la Prensa, 28.—BARCELONA. Telégrafos y Cables: "AMERICAN"

Liquidación

Se liquidan máquinas para escribir, casi nuevas, procedentes de cambios con la Yost, siendo de las marcas más acreditadas, a precios muy ventajosos, solo por unos días.

Paz, 17, casa YOST.

Practicante

Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, más secretos y toda clase de curas de Cirugía, (prescripción médica). De 12 a 140 pesetas, y de 0 a 7, dos veces gratis a los pobres de la 1.ª, las veis y domingos. Servicio a domicilio, barcelonés, por Daniel Navarro. Arzobispo Mayor, 21, primer.

Seguros Mútuos

CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA

AVISO:

A todos los asegurados interesa saber que, habiendo encarecido el coste de la construcción de las casas en Valencia un 200 por 100, les precisa también, con arreglo a estatutos, elevar las cantidades por que tienen asegurados sus respectivos edificios, para no sufrir perjuicios en caso de incendio.

Para ello podrán pasar por las oficinas, en la casa social, plaza del POETA BARDENES, núm. 1, o dar la indicación por teléfono, núm. 1.240.

Novigazione Generale Italiana

Servicio regular para el Brasil y Plata

"INDIANA"

saldrá de este puerto el día 1.º de enero próximo para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, tomandó carga.

Línea de las Antillas

El nuevo y rápido vapor

"POSILLIPO"

saldrá de este puerto el día 30 de enero directo para Habana, tomandó mercancías.

Línea Nord Europa

El rápido vapor

"BRENTA"

saldrá de este puerto el día 5 de enero, directo para Londres, Amberes y Hamburgo, tomandó mercancías.

Dirigirse a los consignatarios: Señores Simó y Compañía, Pérez Puig, núm. 5, Valencia. Teléfono 400. Informes en el Grso: Román y Miquel, Muelle de Levante, 15 y 16.

Venta de fincas

Vendo pisos desde 3.000 pesetas, y varias casas en las calles de la Reina, Burgués, Gracia, Alta, Baja, Serranos, Condé de Montornès, Gandia, Pizarro, Oscar, Pinor Sarolla, Granvía, Grabador Esteve, Cirilo Amorós y otras. Mecanismo de la compra y venta de fincas. Fernando Martí, corredor colegiado. Aulas March, 4, entresuelo, frente a San Bartolomé, de 9 a 11 y de 4 a 6.

¡Porque quiere!

Compré una EMPERADORA y jamás pasó una mala noche, es superior a todo lo conocido. Único punto de venta, LANERÍA, LA ESTRELLA. Gran surtido en lanas, botas y pates blancas y de color. B. Seris, núm. 11.

Siempre

tenemos en existencia una colección, única en VALENCIA, de artículos de ópera de alto precio. GAFAS DE ROCA ALEJ. Graduación de la vista gratis. LA CASA MAS BARATA. 17, plaza de Santa Catalina, 15 y 16.

Alfombras

He comprado antes de visitar el establecimiento de A. Mas y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3, donde se encuentran de todas clases y gustos a precios tan reducidos como los que yo tengo en primera casa de este artículo. Calle Calatrava, núm. 1 y 2.

Focos artesanos

Se tallarán hasta 500 metros en todo el país: perforadores a vapor, Viosta, Motal, Borrull, La Valenciana.

ORBIT, S. A.

Mar. 8.

Máquinas de escribir, Mercedes, Urania, Kappel, Underwood, Yost, Remington, Royal y otras marcas, a precios nunca vistos, por proceder de cambios por nuestra Continental.

Se alquilan

grandes locales propios para almacenes o industria, a la entrada del camino de Burjassot, con habitación para el sacargado. Escala, Heróles Cortés, 23, principal, despacho, de 10 a 12 de la tarde.

Publicaciones Bailly-Bailliére para 1922

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE Un tomo en 120 de letra de 501 páginas, con más de tres millones de letras, varios millones de cifras, varias figuras y tablas de limitación cuera. CONTIENE: - estadísticas estadísticas: Aere, Historia, Geografía, Músico, Bellas Artes, Agricultura, El Universo, Medicina e Higiene, Matemáticas, Hogar, Derecho, Ciencias vulgarizadas, Juegos y Sports, Literatura, Vida Práctica. Participación gratuita en la Lotería Nacional. PRECIOS En rústica... 200 pts. Encuadrado... 250 a En piel... 500 a Provincias... 0,50 más	Agenda de Bufeta CONTIENE: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc. Dos ediciones económicas. Madrid: 300, 400, 500 y 600 pts. Provincias: 0,50 más. Dos ediciones completas, tapas tela. Madrid: 5,00, 6,50, 7,00 y 8,75 pts. Provincias: 0,50 más	Agenda Cuilnaria LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 365 recetas y más de 700 recetas. Explicación de los gastos en los menús diarios. Agenda para anotar al día los gastos de cocina. PRECIOS En Madrid, 4,00 pts. En provincias, 0,50 más.	Agenda de Bolsillo PARA uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, Telégrafos, Teléfonos, tranvías, carruajes, etc. Encuadrado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz. PRECIOS En Madrid De dos días en plans... 2,00 pts. De un día en plans... 1,00 pts. De un día en plans... 2,50 pts. De un día en plans... 2,50 pts. De un día en plans... 2,50 pts. De un día en plans... 2,50 pts.	MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria CONTIENE: Secciones especiales para anotar gastos, gastos útiles, gastos de ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS EN MADRID Sin encuadrar... 4,50 pts. Con encuadrar... 5,50 pts. Provincias... 0,50 más
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Pedidos: CASA EDITORIAL BAILLY-BAILLIERE, Núñez de Balboa, 21, y Plaza de Santa Ana, 11.—MADRID

Y en todas las Librerías, Papelerías y Objetos de Escritorio.